Nord du département : sur tous les fronts

Mardi 31 décembre, le SMBMA, présidé par Joël Agnus, est intervenu à six endroits différents afin de réduire les embâcles accumulés contre les ponts du fait des récentes intempéries.

ès 7 h 30, alors qu'il faisait encore nuit noire, le président Joël Agnus a sollicité l'entreprise de travaux publics Vichard-Frères de Suzannecourt, afin d'extraire un aulne d'une longueur d'une vingtaine de mètres qui encombrait le bief du Cavé, à Joinville, à hauteur du parc du pigeonnier. Le personnel du service municipal des espaces verts a assisté l'entreprise lors de son intervention. A l'issue de cette première mission, le patron Michel Vichard a été appelé à la rescousse par l'usine Ferry-Capitain de Vecqueville (Le Journal de la Haute-Marne de jeudi 2 janvier). En cours de matinée, à l'initiative de Joël Agnus, l'entreprise de Suzannecourt est intervenue successivement à Chevillon et Rachecourt-sur-Marne, afin de désencombrer les ponts de leurs embâcles, concertation avec les maires Dominique Mercier (Chevillon) et Didier Landry (Rachecourt-sur-Marne), tandis que le bois dégagé sera façonné par un riverain. Le temps de midi, l'entreprise Vichard-Frères a également libéré le pont de Wassy de ses embacles, sur la Blaise, tandis que le maire Christel Mathieu a placé son personnel technique à disposition pour l'évacuation des matériaux extraits de la rivière. En cours d'aprèsmidi, c'est le pont du Rognon, donnant accès au château de Donjeux, qui a été débar-



Le pont de Wassy, sur la Blaise, a été débarrassé de ses embâcles le temps de midi.

rassé d'un tronc énorme qui l'encombrait, cette dernière action ayant été effectuée en présence du maire de Donjeux, Yves Chauvelot. A noter que si le SMBMA est intervenu au profit de plusieurs communes au cours de cette journée, les ponts de Chevillon et Wassy appartiennent au Conseil départemental.

Le relationnel avec les élus demeure primordial

Selon Joël Agnus, ce sont les récentes intempéries ayant provoqué les crues et des inondations qui ont entraîné la formation d'embâcles au niveau des ouvrages hydrauliques. Les interventions du syndicat sont facilitées par une bonne communication avec les élus qui donnent l'alerte lorsqu'un problème apparaît sur un cours d'eau, tandis que la rapidité d'action permet d'éviter que la situation n'empire et ne provoque des dommages sur les ouvrages. La hauteur d'eau encore importante sur les rivières, mardi 31 décembre, a permis à l'entreprise mandatée par le SMBMA d'intervenir dans les meilleures conditions. Joël Agnus a également

constaté la présence de nombreux frênes de gros gabarit qui ont encombré les ponts ces derniers jours. Cette situation nouvelle s'explique par la chalarose du frêne, maladie due à un champignon pathogène originaire d'Asie, qui fait dépérir ces arbres. Joël Agnus a précisé que de nouvelles opérations, manuelles cette fois (sans engin), sont à prévoir sur l'Ornel, au nord de Saint-Dizier, ainsi que sur la Traire à Poulangy (près de Nogent).

De notre correspondant Patrick Quercy